

Le Numéro Cinq Sous



Le Numéro Cinq Sous

L' Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS. SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827. NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 29 JANVIER 1909. 82ème Année.

LA QUINZAINE FANTASISTE.

Ce qui m'a peut-être le plus frappé dans la quadruple exécution de lundi c'est ce mot jeté à la foule par un des Pollet, au moment où il allait, selon l'expression de Saint-Just, "porter sa tête comme un saint Denis". "Tas de faïenciers!" A quel genre de faïenciers s'il bien voulu faire allusion? Lui et ses complices considéraient-ils comme nul et non avenu tout travail qui ne consiste pas dans l'invasion d'une propriété privée, ou on plonge dans le feu les pieds des locataires jusqu'à ce qu'ils aient dégné la cachette où ils serrent leur argent? Le métier est, en effet, autrement lucratif que celui de balayer ou de marcher des quatre saisons, mais il exige aussi une assidue et une persévérance remarquables. Il est indispensable de s'informer d'abord de l'état de fortune des gens qu'on se propose de visiter. Il faut savoir s'ils gardent leurs économies chez eux ou s'ils en placent au Crédit Lyonnais. S'ils possèdent des armes dont on est d'agression, ils seraient capables de se servir. Tous ces renseignements à recueillir nécessitent des études extrêmement laborieuses et des veilles nocturnes particulièrement fatigantes.

En apercevant ces milliers de curieux accourus avant l'aube pour lui voir couper le cou, le frère Pollet se sera probablement fait cette réflexion: "A l'heure où ils sont à attendre en chantant des chansons, nous étions nous aussi à courir la campagne, quel quefois par la pluie et la neige, et la recherche d'un coup à faire; et souvent après une nuit de marche nous revenions bredouilles, tant que ces bourgeois sont devenus débauchés et mécréants. Par contre, tous ces individus qui se sont levés si matin, tout exprès pour nous voir, comme ils disent, "étourner dans le panier", ont terminé leur journée vers les six heures du soir, ont tranquillement et vont ensuite se reposer jusqu'au lendemain dans leurs lits. Les vrais travailleurs, c'est nous, et l'épithète de faïenciers me paraît la seule qui convienne à ces badauds."

Les bandits d'Hazebrouck en étaient sans doute arrivés à se considérer comme exerçant une profession pareille à beaucoup d'autres. Ils tuent leurs victimes pour vivre comme on tue pour se nourrir les bœufs et les moutons. C'est pourquoi l'un des condamnés à mort qui figuraient dans ce quadrille de guillotins a répondu au fonctionnaire, qui venait lui annoncer que sa dernière heure avait sonné: "C'est injuste!" ce qui signifiait dans sa pensée: "Il n'est pas juste que vous supprimez ainsi pour nous le droit au travail."

L'horreur et la fréquence des crimes qu'ils ont commis n'impliquent aucune commémoration à l'égard de ces criminels. Mais à côté de la sentence de mort que tout le monde admet, il y a les détails de l'exécution qui tournent sur le cœur. Je me rappelle étant tout jeune avoir suivi le procès d'un ouvrier horloger nommé Dombeq qui avait assassiné son patron à coups de couteau; il avait enfoncé le cadavre dans une malle, puis était allé dans un bal Bullier où il avait été appréhendé en pleine valse. Il avait été condamné à mort et j'eus la malheureuse curiosité d'assister à son supplice. Mais quand je le vis monter les marches de l'échafaud et le bourreau le pousser sur la planche; que j'eus vu le couteau grincer dans la rainure; puis le corps du misérable sauter privé de sa tête, je m'évanouis, et si je n'avais pas rencontré un arbre qui me tint, je serais tombé les quatre fers en l'air. J'entendis même, en reprenant connaissance, ce mot parti de la foule qui m'entourait: "C'est peut-être un parent du condamné", réflexion à laquelle je résolus de ne plus jamais m'exposer.

J'avais pourtant trouvé très juste que ce misérable assassin de son patron, qui s'était toujours montré excellent pour lui, fût frappé de la dernière peine; mais entre le prononcé et l'exécution de l'arrêt il y a tout de même place pour un insurmontable dégoût physique.

Inauguration de M. José Gomez à la présidence de l'île de Cuba.

La Havane, 28 janvier. — Une nouvelle ère d'indépendance cubaine a commencé aujourd'hui. A midi, le gouverneur Magoon, qui depuis plus de deux ans administrait les affaires de l'île, a formellement transféré ses pouvoirs au nouveau président, M. José Miguel Gomez.

Au moment où M. Gomez inaugurait ses fonctions, les canons des forts et des navires de guerre ancrés dans le port ont tiré une salve en l'honneur du nouveau président. La journée a été brillamment célébrée à la Havane et dans toutes les autres villes de l'île. Les rues de la capitale étaient gaiement décorées et des milliers de visiteurs accourus de la campagne environnante se pressaient dans la ville.

Les cérémonies organisées pour célébrer l'événement ont commencé à la pointe du jour et se sont terminées à une heure avancée de la nuit.

Dans la revue militaire qui a eu lieu l'après-midi on ne remarquait que des troupes cubaines dont l'air martial a fait tressaillir d'enthousiasme les spectateurs.

Les troupes ont défilé devant le président Gomez sur la place Montserrat, aux applaudissements de la foule.

Dans le courant de la matinée une cérémonie intéressante a eu lieu au cimetière où reposent les restes de José Martí, le patriote cubain tué pendant l'insurrection pour l'indépendance de l'île. Une magnifique couronne a été placée sur la tombe de Martí et plusieurs discours ont été prononcés à la mémoire du héros.

Vers dix heures le président Gomez s'est rendu en voiture au Palais du gouvernement en compagnie de M. Magoon. La voiture était escortée par un fort détachement de troupes et une garde d'honneur.

Il était exactement midi lorsque le nouveau président a paru au balcon qui fait face à la Place d'Armes et au milieu du silence recueilli de la foule a prêté le serment d'office en s'engageant à mettre en vigueur les lois de la république et à défendre loyalement la constitution.

Le serment lui a été administré par le président de la Cour Suprême. Immédiatement après la prestation du serment M. Gomez a prononcé un court discours, puis est rentré dans la salle de réception où il a reçu des mains de M. Magoon le décret final lui remettant la charge du gouvernement de l'île ainsi qu'un ordre de Washington annonçant que la carrière de M. Magoon comme gouverneur provisoire de l'île était définitivement terminée.

Le vice-président Zayas a prêté serment devant le Sénat pendant une séance extraordinaire tenue ce matin. La Chambre des représentants était aussi en session.

A une heure, M. Magoon et tous les fonctionnaires américains qui occupent des postes dans l'île, ont quitté la Havane et ont pris passage sur les cuirassés "Maine" et "Mississippi", qui les débarqueront, ce soir, à Key West, Fideli, d'où un train spécial les transportera à Washington.

Les officiers américains qui se trouvaient encore dans l'île se sont embarqués sur le transport McClellan qui les ramènera à New York.

M. José Miguel Gomez qui monte aujourd'hui au pouvoir est le chef du parti libéral. Il a été élu à la présidence par une forte majorité du peuple cubain, et tout permet de prévoir que sous son administration le calme régnera dans l'île.

La White Star Line intente un procès aux armateurs du "Florida".

New York, 28 janvier. — La ligne White Star, propriétaire du vapeur "Republic" qui a sombré dimanche à la suite de sa collision avec le vapeur "Florida" a intenté, aujourd'hui, devant la cour fédérale de district, un procès en dommages de \$2,000,000 aux armateurs du "Florida".

Les demandeurs prétendent que la collision a été causée par la négligence des officiers du "Florida". Ils déclarent dans leur pétition que le capitaine du "Republic", après avoir entendu le premier coup de siffet du "Florida" a donné l'ordre aux mécaniciens de faire machine en avant à toute vitesse en portant son gouvernail à bâbord. Quelques minutes plus tard le "Florida" apparut par le travers tribord du "Republic" marchant à toute vitesse. Il était trop tard pour empêcher la collision et le navire italien venait frapper lourdement le "Republic" dans ses œuvres vives, lui causant un avarie qui quelques heures plus tard a entraîné sa perte.

La White Star Line demande qu'en conséquence les armateurs du "Florida" soient condamnés à payer les dommages qui sont évalués à une somme de \$2,000,000.

Le gouvernement vénézuélien n'a nulle intention de consentir.

Baltimore, Md., 28 janvier. — Une dépêche parvenue aujourd'hui dans cette ville annonce que le vapeur "Almore" a fait naufrage hier au large de l'île Abaco, archipel des Bahamas.

On n'a reçu jusqu'ici aucuns détails sur ce naufrage.

L'"Almore" était parti de Baltimore le 20 janvier, à destination de Vera Cruz, Mexique, avec une cargaison de charbon.

Sur la frontière du Mexique, Torreon, Mexique, 28 janvier. — Dans une bagarre qui a éclaté, ce matin, sur la frontière des Etats-Unis et du Mexique, deux hommes ont été tués et une vingtaine blessés.

Déraillement. Louisville, Ky., 28 janvier. — Un train de voyageurs de la ligne du Southern a déraillé, ce matin, près de la station de Point Wood, Fide.

Dix voyageurs ont été blessés, dont quatre grièvement.

Amite, Lne, 28 janvier.

Amite, Lne, 28 janvier. — La surexcitation causée dans la paroisse de Tangipahos par l'assassinat de la famille Breland, commence à se calmer.

Le grand jury qui s'est réuni hier à Amite était toujours en session aujourd'hui à midi, mais il est probable que ses délibérations se termineront dans le courant de l'après-midi et l'on s'attend à ce qu'il rende une mise en accusation contre tous les individus qui, de près ou de loin ont trempé dans l'assassinat.

Les autorités recherchent toujours activement les frères Kinchen qui, croit-on, se sont réfugiés dans la paroisse Livingston où ils sont cachés par des amis.

— Amite City, 28 janvier. — Ce matin, à 7:30 heures, le shérif Saal, de la paroisse de Tangipahos, a été informé que les frères Kinchen avaient été aperçus dans la paroisse de Livingston et que l'on s'attendait à leur prochaine arrestation.

Départ du "Majestic". Southampton, 28 janvier. — Le "Majestic", de la ligne White Star, est parti pour New York à huit heures ce matin.

Le steamer était en retard d'un jour du temps fixé pour son départ.

Pas d'ontante parmi les jurés. Union City, Tenn., 28 janvier. — Le jury chargé de juger Ed Marshall, le "night rider", a déclaré, après avoir délibéré pendant seize heures, qu'il lui avait été impossible de s'entendre et qu'il ne pouvait par conséquent rendre aucun verdict.

Le gouvernement vénézuélien n'a nulle intention de consentir.

Le gouvernement vénézuélien n'a nulle intention de consentir.

Naufrage d'un navire anglais. Baltimore, Md., 28 janvier. — Une dépêche parvenue aujourd'hui dans cette ville annonce que le vapeur "Almore" a fait naufrage hier au large de l'île Abaco, archipel des Bahamas.

On n'a reçu jusqu'ici aucuns détails sur ce naufrage.

L'"Almore" était parti de Baltimore le 20 janvier, à destination de Vera Cruz, Mexique, avec une cargaison de charbon.

Sur la frontière du Mexique, Torreon, Mexique, 28 janvier. — Dans une bagarre qui a éclaté, ce matin, sur la frontière des Etats-Unis et du Mexique, deux hommes ont été tués et une vingtaine blessés.

Déraillement. Louisville, Ky., 28 janvier. — Un train de voyageurs de la ligne du Southern a déraillé, ce matin, près de la station de Point Wood, Fide.

Dix voyageurs ont été blessés, dont quatre grièvement.

Le gouvernement vénézuélien n'a nulle intention de consentir.

Le gouvernement vénézuélien n'a nulle intention de consentir.

Naufrage d'un navire anglais. Baltimore, Md., 28 janvier. — Une dépêche parvenue aujourd'hui dans cette ville annonce que le vapeur "Almore" a fait naufrage hier au large de l'île Abaco, archipel des Bahamas.

On n'a reçu jusqu'ici aucuns détails sur ce naufrage.

L'"Almore" était parti de Baltimore le 20 janvier, à destination de Vera Cruz, Mexique, avec une cargaison de charbon.

Sur la frontière du Mexique, Torreon, Mexique, 28 janvier. — Dans une bagarre qui a éclaté, ce matin, sur la frontière des Etats-Unis et du Mexique, deux hommes ont été tués et une vingtaine blessés.

Déraillement. Louisville, Ky., 28 janvier. — Un train de voyageurs de la ligne du Southern a déraillé, ce matin, près de la station de Point Wood, Fide.

Dix voyageurs ont été blessés, dont quatre grièvement.

Whitney-Central Trust and Savings Bank

POSSEDE ENTIEREMENT PAR DES ACTIONNAIRES DE LA BANQUE NATIONALE WHITNEY-CENTRALE

L'efficacité du service de cette banque provient de la connaissance des besoins individuels qu'elle a acquis par ses continuelles relations personnelles avec ses clients.

OFFICIERS
 CHARLES GODCHAUX, Président.
 SOL WEXLER, Vice-Président.
 JOHN E. BOUDEN JR., Vice-Président.
 H. O. FEMICE, Caissier.

DIRECTEURS
 CHARLES GODCHAUX, SIMON WEIS, JOHN M. CLOSKEY,
 FRANK B. WILLIAMS, JAS. B. SINNOTT, MAURICE STERN,
 SOL WEXLER, C. A. FARWELL, HARRY T. HOWARD,
 JOHN E. BOUDEN JR., OTHO ELMER, J. D. O'KEEFE,
 DR. C. A. M. DORRSTEIN, I. S. WEST.

DEPARTEMENT DES EPARGNES Trois et demi pour cent d'intérêt donné sur les Dépôts d'Epargnes d'un dollar et plus, et sur des Certificats de Dépôts. Intérêt composé semi-annuellement. Dépôts reçus par la maille.

L'argent serré à la maison PEUT être en sûreté. Déposé dans une bonne banque, il n'est pas seulement en SURETÉ, mais il porte tout le temps intérêt.

Succursale de Carrollton: 8132 rue Oak.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapareux et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coin de rue Dauphine et Bienville, à deux blocs de la rue du Canal, 2me District.

Une Histoire de Détective

Zadig, le grand personnage imaginé par Voltaire, suggéra le Lupin d'Edgar Poe et le Sherlock Holmes de Conan Doyle. Nous avons un grand détective à la Nouvelle-Orléans, mais je ne mentionnerai pas son nom de crainte d'être géré par ses préférences. Un aménagement complet ayant été importé d'une résidence de la Rue St-Charles, ce grand policier dit à la maîtresse de maison: "Madame, ces meubles furent achetés chez Tebault", et elle de répondre: "Mon cher Monsieur, comment l'avez-vous découvert? Qu'en savez-vous?" "Bien facilement, Madame, dit-il; les seuls meubles qui valaient la peine d'être volés sont ceux de Tebault."

W. G. TEBAULT,

217-223 Rue Royale et 610-612 Rue du Canal.

VOULEZ-VOUS UN PIANO

DE PREMIERE CLASSE
 On tout autre instrument de Musique
 Les meilleurs sont

Steinway, Moller, Chick, Eschbe, Fischer, Packard, Sohmer, Shoninger, Grosswald

Joueur de Piano Appole, 66 Notes (Joue sur tout le Piano) est en vente à conditions faciles chez

GRUNEWALD,

735 RUE CANAL.

A VENDRE

Restaurant dans le quartier des affaires. Recettes de \$20 à \$30 par jour.

S'adresser, G. J. C., 1021 Royale.

AUX PHILIPPINES

Manille, Philippine, 28 janvier. — La ville de Laguna a été attaquée aujourd'hui par une bande de Lurons.

Les bandits ont pillé trois en trepôts et enlevé 150 personnes pour les rançonner.

Des troupes ont été envoyées à leur poursuite.

La neige à Rome. Rome, 28 janvier. — Une violente tempête de neige s'est abattue ce matin sur Rome, et à l'heure présente cette ville est recouverte de la plus épaisse couche de neige qui y ait jamais été constatée.

Il y a un demi-pied de neige dans les rues et le trafic est totalement interrompu. On signale nombre d'accidents.

LAZARD'S

Le Linge de Dessous Qu'il Vous Faut

et non le linge de dessous que quelque habile marchand cherchera à vous persuader que vous devriez avoir.

Il y a, voyez-vous, dans ces stocks des vêtements de toute épaisseur et de toute qualité des moins dépendants, dont la vente part de 50c.

Le magasin logique de vêtements de dessous pour les hommes de la Nouvelle-Orléans est celui de Lazard.

C. LAZARD CO., Ltd., 604-606 Rue du Canal.